

ESTADO DE ALERTA

En el día de hoy se ha publicado en el Boletín Oficial de la República Argentina el Decreto 447/2025 por el cual se cambia la estructura del Comité Directivo de la Agencia Nacional de Promoción de la Investigación, el Desarrollo Tecnológico y la Innovación, que pasará a estar integrado por un presidente y dos directores, elegidos por el Poder Ejecutivo Nacional. Luego de más de un año y medio de gestión inexistente y de haber paralizado todas las líneas de financiamiento de la Agencia (FONTAR, FONARSEC, FONCyT) y vaciado su estructura, el Poder Ejecutivo instrumenta este cambio en su gobernanza, perdiendo la misma pluralidad y carácter federal, al solo efecto de vetar la incorporación de voces disonantes en la estructura directiva de un organismo vaciado, que ha reducido en más del 90% su financiamiento efectivo.

En el área de la Secretaría de Innovación, Ciencia y Tecnología de Argentina, a cargo del licenciado Darío Genua, observamos no solo la desaparición de programas emblemáticos como "Construir Ciencia" y "Equipar Ciencia", sino también manifiestos actos de discriminación y censura, como lo demuestra el hecho de haberles negado a los dos "Proyectos de Redes Federales de Alto Impacto", presentados por investigadores del área de Ciencias Sociales, el financiamiento comprometido para su segundo año de trabajo, tal como fuera denunciado en una nota elevada a las autoridades con la firma de los 23 directores y subdirectores de todos los proyectos financiados originalmente.

Además, en las últimas semanas ha tomado fuerza la versión de un nuevo decreto a través del cual se cambiará la gobernanza del CONICET, con el fin de silenciar voces que continúan bregando por un desarrollo científico como palanca imprescindible para una Argentina con futuro. Sería gravísimo que esto se concretara. Convocamos a todos los miembros del sistema científico a estar alertas frente a esta posibilidad que, de consumarse, representaría un golpe durísimo a nuestro querido CONICET, institución que, pese a los embates, continúa ocupando el primer lugar en América del Sur en cuanto a producción científica y tecnológica.

Mientras tanto, el ingreso a las Carreras del Investigador Científico (CIC) y Personal de Apoyo (CPA) en el CONICET continúan absolutamente cerradas y el deterioro salarial da cuenta de más de un 35% de pérdida en el poder adquisitivo de nuestros salarios desde el cambio de gobierno. Hoy asistimos a un éxodo masivo y creciente de investigadores jóvenes. Estamos perdiendo una generación de científicos y asistimos en consecuencia a la desaparición de numerosos grupos de investigación a lo largo y ancho del país.

No podemos ser indiferentes ante esta situación. Sigamos trabajando en conjunto todos lo que estamos convencidos de que debemos sostener y defender nuestro sistema científico-tecnológico nacional. Esto es lo único que nos garantiza un futuro promisorio para nuestro país. Mantengámonos en estado de alerta. Vamos a necesitar de todos/as para frenar el cientificidio en curso.

Coordinación RAICYT









